

Precio de suscripción:
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Seccion Religiosa.

Domingo 6.—santa Dorotea virgen y martir y san Teófilo mártir.
Lunes 7.—san Romualdo abad y fundador y san Ricardo rey de Inglaterra.
Martes 8.—san Juan de Mata fundador y san Emiliano mártir
Miércoles 9.—santa Apolonia virgen y mártir.

Cultos

Domingo 6.—La Misa y oficio divino son de la Dominica de Septuagésima, con rito semidoble y color morado, haciendo conmemoracion de la octava y de santa Dominica virgen y martir.

En el Rosario fiesta votiva en honor de la Titular, con sermón por el Rdo. Lic. D. Pedro Moll Beneficiado. Acto seguido, se hará la procesion mensual del Rosario; los cofrades que asistan debidamente, pueden ganar indulgencia plenaria.

La Misa última de 11 y media se dirá en la Catedral.

En San Francisco, homilia por el Rdo. Sr. Economo.

En San Agustin, los Asociados al Sagrado Corazon de Jesús, Apostolado de la Oracion y Guardia de honor tienen la Misa de Comunión mensual á las 7 y media; y á las 2 y media de la tarde rezo del Santo Rosario y ejercicio rezado, suprimiéndose la plática, por motivo de la reunion Salesiana que ha de tener lugar á las 4 y media en la misma Iglesia y que será presidida por el Ilmo. y Rdo. Sr. Obispo.

La Oracion de 40 horas continua en Santa Clara, esponsiéndose S. D. M. los dias festivos á las 4 y media y los dias laborables á las 5 y media, reservándose siempre á las 7 y media.

Lunes 7.—La Misa y oficio divino son de San Romualdo Abad, con rito doble, color blanco.

Martes 8.—La Misa y oficio divino son de la Oracion de Nuestro Señor Jesucristo en el Monte Olivete, con rito doble mayor, color encarnado, haciendo conmemoracion de San Juan de Mata y de la Octava.

Miércoles 9.—La Misa y oficio divino son de la Octava de la Purificacion de Nuestra Señora, con rito doble, color blanco, haciendo conmemoracion de Santa Apolonia Virgen y martir.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA FEBRERO

LAS OBRAS EN FAVOR DE LOS MARINOS

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, por los marinos y las obras que tienen por objeto la salvacion de sus almas, tan dignas de interés.

PROPÓSITO

Secundar cuanto podamos las obras en favor de los marinos.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Los jóvenes.
 - 2.ª Las vocaciones eclesiasiticas.
 - 3.ª Varias necesidades particulares en accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Febrero y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 1.º San Ignacio martir.
" 13, Santa Catalina de Ricciis.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Ene. o.

A. M. D. G.

Colegio español de san José

Muy satisfactorio es el estado en que se encuentra el Seminario español fundado en Roma en el palacio Altemps, cedido por el Papa para este objeto.

De la memoria publicada por su digno Rector D. Juan Miñana, correspondiente al último curso de 1896 á 1897, resulta el Colegio español en el mejor estado de disciplina, consignándose en la misma esta hermosa declaracion «Rara vez tenemos necesidad de corregir: ligeras observaciones bastan para prevenir toda falta.

Venticuatro diócesis ú Obispos costean alumnos, y esos alumnos suben á cuarenta y uno. Dieciseis pertenecientes á doce distintos Obispados, se sostienen á sus propias expensas; y de los cincuenta y siete que forman el total de unos y otros, se han ordenado ocho de Presbíteros, uno de Diácono, otro de Subdiácono y cinco de Ordenes menores; habiendo además recibido uno la prima clerical tonsura.

Siete han salido del Colegio con sus estudios concluidos, y de ellos cuatro desempeñan cátedras en diversos seminarios, dos ejercen cura de almas y uno ha abrazado la vida religiosa.

Han obtenido en la Universidad el grado de Doctor: siete en Teología, uno en derecho canónico y tres en Filosofía; el de Licenciado: siete Teología; uno en Derecho canónico y tres de Filosofía; y el de Bachiller, siete en Teología, seis en Derecho canónico, y ocho en Filosofía.

En la academia de Santo Tomás se han doctorado dos.

El aprovechamiento de los estudiantes aparece de las calificaciones que han merecido en los grados, pues en general han sido los mejores.

Tres alumnos consiguieron la de «Optime sum laure,» que rara vez se otorga.

Confírmalo también el resultado de los concursos á premios, el cual, sin embargo, no ha sido tan favorable como podía, á causa de que con motivo de las Ordenes, pocos escolares han tomado parte en dichos actos.

Así y todo se les han adjudicado tres premios: uno en Teología dogmática, otro en Metafísica y el tercero en Literatura latina; ventiún «accésit,» veinte «Laudati verbis amplissimis» y quince «Laudati.»

Noticias extranjeras.

Monseñor de Stablewski, Arzobispo de posesen y Enesen y primado de Polonia, ha ido á Berlín, donde ha celebrado varias conferencias con el emperador y con el canciller del Imperio, príncipe de Hohenlohe.

Guillermo II ha dado un gran banquete en honor del ilustre prelado.

La prolongada estancia de éste en Berlín es muy comentada y objeto de diferentes interpretaciones.

Algunos pretenden que Monseñor Stablewski negocia con los diputados del centro y los polacos para conseguir que sea aprobado en el Reichstag el septenario marítimo patrocinado por el emperador; pero es casi seguro que el primado de Polonia no sospeche siquiera el papel político que le atribuye la prensa.

La «Gaceta Torunska», periódico polaco de Thorn, afirma que el viaje á Berlín de Monseñor Stablewski, se relaciona con su elevacion al cardenalato en el próximo Consistorio. De ser esto cierto, la Nación polaca tendría de nuevo dos representantes en el Sacro Colegio Cardenalicio.

Durante el pontificado actual han fallecido dos Cardenales polacos, el Cardenal Czacki, antiguo Nuncio en París, y el Cardenal Dunajewski, príncipe Obispo de Cracovia.

Monseñor Stablewski nació en Wschowa (Pomrania) en 1841, y fué preconizado Arzobispo de Posens y Guesen el 14 de Diciembre de 1891.

A proposito de la reciente publicacion de un periódico titulado «La Fronde» y redactado por librepensadoras, entre las que figura Mme. Kergomard, recuerda una revista católica francesa la siguiente chistosa anécdota, referente á dicha señora.

«Hallábase hace algunos años visitando en calidad de inspectora general de Escuelas la de un Asilo de niñas huérfanas, dirigido por las hijas de la Caridad.

Era en el mes de Mayo, y en una de las clases había un altarcito con la estatua de la Virgen rodeada de hermosos lirios.

—¿Qué olor tan mal sano!—dijo la librepensadora; ¡arrojad esas flores á la calle!

—¿Pero, señora!...—replicó la Hermana que la acompañaba.—Os repito que arrojáis á la calle esas flores que acabarán por asfixiar á estas pobres niñas.

—¿Pero si son artificiales!...

»Nada pudo replicar la inspectora general, que en su odio á la religion encontraba asfixiante el olor de unas flores de trapo.»

Monseñor Simón, Obispo titular de Zenópolis y sufraganeo de Mohiloro desterrado de esta ciudad por haberse resistido á las disposiciones del gobierno ruso en lo referente al uso de la lengua en la liturgia, ha sido nombrado Obispo de Odesa, en donde por disposicion del Zzar, Monseñor Simón se había retirado.

La nueva sede Odesa ha sido creada como consecuencia de los acuerdos habidos entre la Santa Sede y el gobierno moscovita.

El Czar ha querido personalmente dar esta satisfaccion á Monseñor Simón y al Vaticano.

En lo que va de siglo, la Sociedad Bíblica de Inglaterra ha publicado 151 millones de biblias impresas en 300 lenguas ó dialectos.

Tan sólo en Madagascar se han repartido 250.000.

Este montón de papel no habrá convertido, puede asegurarse, un solo infiel para Jesucristo, pero habrá llevado al error á numerosos fieles, causándoles su eterna desgracia.

Noticias nacionales.

POR TELÉGRAFO.

Madrid 1.º.—El acorazado «Vizcaya» zarpo de Cartagena con rumbo á Nueva York á las dos de la tarde del 31. Una inmensa muchedumbre presenció la salida del buque, aclamando y vitoreando á su dotacion.

La marinería de los cruceros «Infanta María Teresa» y «Oquendo», subida á las vargas y á las cofas, dispidió tambien con atronadores vivas á los expedicionarios.

El comandante general de la escuadra, señor Cervera, al despedir á la dotacion del «Vizcaya» les dijo: «Llevais una misión pacífica y la cumpliréis bien como si fuera otra la misión que se os ha encargado. Siento no acompañaros, pero espero reñirme pronto á vosotros.»

Añaden los despachos de Cartagena que el resto de la escuadra continúa alistándose y que es muy probable que en breve reciba orden de marchar á Canarias; como tambien lo es que dentro algunos dias marche á Cuba la escuadrilla de torpederos.

—Se ha dicho que en breve será sustituido el «Maine» fondeado en la Habana, por el acorazado de primera clase «Massachusset», de 10.288 toneladas.

—En Cadiz ha sido entregado á la Armada el vapor correo «Alicante», convertido en hospital flotante, haciéndose grandes elogios de lo bien instalados que resultan todos los departamentos.

El «Alicante» zarpará mañana para Cuba.

—Han despachado con la Regente los señores Sagasta, Capdepon y Puigcerver.

Al salir de Palacio el señor Sagasta ha manifestado á los que le interrogaban que no le preocupa gran cosa la cuestion del crucero norteamericano «Maine». En cuanto á la dimisión del Gobernador general de Filipinas, dijo que nada tiene resuelto el Gobierno todavía; y que de la disolucion de las Cortes se ocuparán los ministros en el primer Consejo que se celebre.

—Ha salido de Paris, donde se hallaba, don Jaime de Borbon, dirigiéndose á Niza.

—Ha sido recibido por la Regente en audiencia privada el señor Canalejas, quien la ha informado extensamente del estado de Cuba.

—Se asegura que los médicos forenses que han reconocido á los presos que por anarquistas estuvieron en Montjuich, han dictaminado que por lo antiguo de las cicatrices, y por desconocer el aparato de tortura de que habla Callis, no pueden precisar de que puedan provenir ciertas señales que presentan en diferentes partes del cuerpo los individuos reconocidos por ellos.

En cuanto á las cicatrices de las muñecas y de los brazos, afirman que son de esposas y ligaduras con que estuvieron amarrados.

—Los oficiales de esta guarnicion han desistido de su proyectado banquete en obsequio del general Weyler, para que no se pueda atribuir al acto ningún carácter de protesta por el fallo de los tribunales superiores en el proceso que al marqués de Tenerife se instruye.

—Han conferenciado con el ministro de Ultramar los señores Rahola, Sallarés y Puig Saladrigas, quienes se disponen á regresar á Barcelona.

—En los círculos políticos se habla de rozamientos entre el Gobierno cubano y el de la Metrópoli.

Parece ser que el Gabinete insular ha decretado varias cesantías que no han sido muy á gusto

del señor Moret; y por más que hay interés en que tales rozamientos no salgan á la superficie, se ha llegado á decir que hay mucha tirantez de relaciones entre los dos Ministerios.

—Dicen de la Habana que la oficialidad del «Maine» asistió ayer á un banquete con que la obsequió el cónsul de su nación Mr. Lee, y por la tarde á la corrida de toros, ocupando un palco que puso á su disposición el general Gonzales Parrado.

Ha estallado una bomba de dinamita en casa del alcalde de la Habana, causando perjuicios materiales, pero afortunadamente no hay que lamentar personales desgracias. El dinamitero ha sido detenido.

El general Blanco ha salido de Santiago de Cuba embarcándose en el vapor «Villaverde» en direccion al Camagüey.

—La Comision de escolares valencianos ha sido objeto de un cariñoso recibimiento por parte de sus compañeros de esta Corte. Reunidos unos y otros han tomado varios acuerdos en sentido de protestar contra el lenguaje empleado por *El progreso* con motivo de la cuestion Molinar.

Han visitado al ministro de Gobernacion, pidiéndole la cesantía del inspector de orden público señor Casañ.

Han acordado tambien felicitar á los periódicos que se han colocado á su lado y les han defendido de los ataques de *El Progreso*.

Probablemente los escolares valencianos regresarán mañana á Valencia.

—La *Correspondencia de España* publica un suelto muy misterioso en el cual dice que se han recibido noticias de Cuba en extremo gratas, y añade que probablemente antes de una semana ocurran en Cuba sucesos tan halagüeños como inesperados.

Afirma tambien *La Correspondencia* que la hora de la completa pacificacion de la gran Antilla está próxima.

—Un despacho de Washington da cuenta de que nuestro embajador señor Dupuy de Lomé, ha obsequiado con un banquete al embajador de Alemania.

Ha asistido á la fiesta gran parte del elemento oficial, reinando la mayor cordialidad.

—Se ha reunido la Junta central del Censo, habiendo asistido á la reunion los señores Silvela y Cervera.

Entre otros asuntos se ha tratado de la demarcacion electoral de los pueblos agregados á Barcelona.

El señor Silvela se mostró partidario de que las elecciones se hagan en algunos de estos pueblos por separado, presidiendo las mesas de los colegios los alcaldes de barrio.

—El ministro de Marina ha dado la orden de que en breve se haga á la mar el *destroyer* «Pinton».

Aprestos navales

Cada dia se echa de ver más la punible negligencia de nuestros gobiernos en prevenirse para sucesos que ahora han venido y que á nadie—con excepcion del que actualmente está en cándelero—han sorprendido.

Los aprestos navales tienen por ello que efectuarse de prisa y corriendo.

En el correo de anoche marchó á Cartagena el contador del crucero «Vizcaya», señor Coello, llevando un pliego cerrado con instrucciones del ministro de Marina y 150.000 pesetas oro para atender á las necesidades del barco.

El «Infanta María Teresa» está listo en la bahía y el «Oquendo» ha salido ayer del dique después de haber limpiado fondos.

Los torpederos siguen alistándose. Los trabajos se realizan por los marinos, que manifiestan gran entusiasmo.

Los ingenieros navales han rechazado los cañones que la casa Armstrong habia construido con destino al crucero «Cristóbal Colón», y que éste fué á montar al puerto de Génova.

Dicho buque saldrá dentro de dos ó tres dias para Barcelona, y se dice procederá en seguida á montar dos cañones de 24, sistema Hontoria.

El «Cristóbal Colón» se incorporará seguidamente á la escuadra.

De el Ferrol dicen que, con objeto de tomar carbón, ha entrado en el arsenal el cazatorpederos «Flutón», que según se dice saldrá en breve para Cádiz.

Las reformas mandadas á hacer en el «Cardenal Jiménez de Cisneros» retardarán por algunos meses el alistamiento del barco, que se hallaba adelantado.

El crucero torpedero «Doña María de Molina» ha hecho pruebas de velocidad y desarrollado un andar de 19 millas por hora.

Los similares de este buque «Don Alvaro de Bazán» y «Marqués de Molins», van adelantando. Al primero solo le falta montar la artillería.

Hoy habrá marchado á Glasgow la tripulación del *destroyer* «Proserpina» que se construye allí para España.

Es muy probable que en breve reciba la escuadra orden de marchar á Canarias donde podrá hacer maniobras.

Tambien es probable que vaya con la escuadra de instruccion la escuadrilla de torpederos y *destroyers*, que tan excelentes resultados dieron en las últimas maniobras.

Gacetilla.

La festividad de la *Purificación de la Santísima Virgen María*, Titular y Patrona, en este adorable Misterio, de la Santa Iglesia Catedral, revistió en la misma Santa Iglesia, el esplendor y magnificencia propias de esta Fiesta.

En la vigilia de la fiesta, cantáronse solemnes Vísperas por la tarde, y por la noche, Maytines y Laudes, con toda solemnidad. El dia de la Purificación, el Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo ofició de Pontifical en la bendición y distribución de las *Candelas*, al Ilmo. Cabildo, Rdo. Clero y M. I. Ayuntamiento, efectuándose acto seguido la Procesion de rúbrica. La Misa mayor, fué cantada á toda orquesta, ejecutándose por la Capilla de música de la Catedral, una severa partitura del Mtro. Goriti; siendo celebrante el M. I. Sr. Deán. El sermón estuvo á cargo del M. I. Sr. Magistral, quien presentó á la Virgen, en el Misterio de su Purificación, como modelo de obediencia á la Ley de Dios. Despues de la Misa solemne, el Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo, revestido de ornamentos Pontificales entonó el solemne Te-Deum, en acción de gracias por la paz de Filipinas. Asistieron las Autoridades locales, debidamente invitadas.

El altar mayor presentaba brillante golpe de vista, con la profusion bien combinada de sus luces. La concurrencia fué numerosísima.

Por la tarde, terminó tan solemne festividad, con el magestuoso canto de las segundas Vísperas.

El jueves por la tarde se erigieron canónicamente las Estaciones del *Via-Crucis* en la iglesia rural de San Juan Bautista de este término. Verificó la bendición de las cruces y cuadros que representan las catorce estaciones, el Rdo. D. German Ubeda Misionero Apostólico y Capellan de honor del Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, y él mismo las colocó en el lugar designado, practicando al propio tiempo la hermosa devocion del *Via-Crucis*. A pesar de lo desapacible del tiempo la concurrencia fué numerosa. Desde hoy la iglesia de San Juan Bautista, tan visitada por los fieles, tendrá un nuevo atractivo, por cuanto podrá practicarse en ella la devocion indicada enriquecida con innumerables indulgencias. No podemos menos de felicitar á D.

Juan Oliver y Gracias quien tuvo el feliz pensamiento de solicitar la ereccion del «Via-Crucis» en la iglesia del santo de su nombre y ha costeado las cruces y los hermosos cuadros que tan al vivo representan los pasos de la Pasion del Salvador y sirven al propio tiempo de ornato en aquella iglesia.

Tambien tuvimos el gusto de ver unas hermosas palmatorias de pared que un señor Sacerdote regaló á dicha iglesia.

El dia de la Candelaria, disfrutamos de excelente temperatura, bajo un cielo diáfano y despejado. Mas al siguiente dia, determinóse un cambio brusco en la temperatura, merced á los vientos del N. y cayó ligera lluvia. El estado atmosférico continúa variable, con tendencias á vientos frios del N. y N. O.

Mañana por la tarde en la iglesia de san Agustín, se verificará una Conferencia salesiana por el Oratorio de San Francisco de Sales de esta ciudad, bajo la presidencia de nuestro Ilmo. Prelado y con arreglo al siguiente programa:

- 1.º Himno á la Santísima Virgen «Bendita sea» por Coro y Banda.
- 2.º Memoria por el Director del Oratorio.
- 3.º Pieza de música.
- 4.º Don Bosco y los obreros por el Eminentísimo señor Cardenal Alimonda.
- 5.º Poesía «Los Misioneros Salesianos.»
- 6.º Cantó Coro de gratitud.
- 7.º Exhortación por el Ilmo. Sr. Obispo.
- 8.º Marcha de San Ignacio.

Concluyéndose con la bendicion solemne del Santísimo.

Acaban de llegar á esta ciudad D. Vicente Rosas y un hijo suyo, al objeto de fundir y elaborar de nuevo una de las campanas de la Catedral, que fué deteriorada, estando encargados además de la fabricación de otra campana para la parroquia iglesia de Ntra. Sra. del Rosario. Sabemos que dichos señores, tienen el laudable proyecto de levantar un improvisado taller para la confeccion de las referidas obras, en un puesto en que el público pueda ver dichos trabajos de fundicion, que por ser aqui desconocidos siempre excitarán la atencion y despertaran quizá en alguno la aficion á dedicarse á los mismos, iniciando entre nosotros una nueva industria que vendria á reportarnos no poca utilidad.

Nuestro apreciable amigo D. Juan O' Callaghan, Notario de esta ciudad, acaba de llegar á la misma de regreso del continente, á donde se habia trasladado para pasar una temporada en compañía de su familia. Sea bien venido.

Observaciones meteorológicas. La temperatura mas alta, observada en Ciudadela, durante el pasado mes de Enero, ha sido 16'5 centigrados (á la sombra), los dias 3, á las 3 de la tarde, y 14 y 15, á la 1 de la tarde.

La temperatura mas baja, ha sido 6'9 y se observó el dia 27 á las 8 de la mañana.

La lluvia que ha caido durante el mencionado mes de Enero, ha señalado en el pluviómetro, hasta 119 m m. 4.

El balneario de Santa Agueda, donde falleció el Sr. Cánovas del Castillo, acaba de ser comprado por los hermanos hospitalarios de San Juan de Dios, establecidos en Ciempozuelos, que le destinarán á manicomio.

El edificio tiene setenta años de existencia; pero las aguas eran conocidas y usadas según tradicion, desde hace cuatro siglos.

El primer personaje que visitó el balneario fué el general portugués Vizconde de Villagarcía, en 1827.

El último visitante ilustre fué el Sr. Cánovas.

La infanta doña Isabel ha remitido al gobernador civil de Barcelona 3.000 pesetas para socorro de los perjudicados por consecuencia de la inundación ocurrida en los pueblos del llano de Llobregat.

Pan de san Antonio de Ciudadela.

Ingresos.		Pesetas.
Existencia anterior.		18'52
Limosnas recogidas en 1.º de Enero.		163'50
Total Ingresos.		182'02
Gastos.		
Enero 4.—A la Tesorera de la Conferencia de Sras. de S. Vicente de Paul	20	
Por 150 panes	60	
Enero 18.—Por 100 id.	40	
» 25.—Por 100 id.	40	
Total Gastos	160	
RESUMEN		
Total Ingresos	182'02	
» Gastos	160'00	
Existencia	22'02	

Ciudadela 31 Enero 1898.—Antonia Moll, Tesorera.—V.º B.º el Director Pedro Villalonga Economo.

OBRA DEL PAN DE SAN ANTONIO EN CIUDADELA.

Durante el finido mes de Enero de 1898 se han depositado en el cepillo de las «Peticiones» diez y nueve papeletas, y en el del «Pan de los Pobres» se han encontrado las de accion de gracias y ademas las limosnas siguientes:

¡Oh glorioso Taumaturgo! Gracias os doy y lo prometido porque os dignasteis escuchar mi suplica.	00'50
Os doy gracias Santo bendito, y la limosna que os prometí.	4'50
En accion de gracias por estar mucho mejor de la enfermedad que padézco, doy para el pan de los pobres.	6'00
Gracias mil, Santo mio, porque me libraste de un peligro. Sigúe protegiéndome.	00'75
Por haber hallado un objeto perdido, te doy para el pan de los pobres.	2'00
Gloriosísimo S. Antonio: por haberme alcanzado la gracia que os pedí, os doy para los pobres.	00'50
Gracias mil, Santo glorioso, por haber curado á mi hijo de su enfermedad cumplí mi oferta dando para tus pobres.	2'50
Gracias, Santo bendito, por haberme alcanzado lo que os pedí.	10'00
San Antonio: Ahi teneis la limosna que os ofreci por el favor que me habeis alcanzado.	1'25
Te doy gracias, glorioso San Antonio, por haberme obtenido la gracia que te pedí y ademas de la gratitud te doy la limosna de.	7'00
Gracias infinitas, glorioso San Antonio, por el favor obtenido.	00'35
Porque me tragiste á mi esposo con felicidad de su viaje, te doy la limosna.	1'50
En accion de gracias á San Antonio por haberme alcanzado la salud.	2'50
Limosnas recaudadas sin consignar las gracias obtenidas.	81'91
Total recaudado.	121'26
Por olvido involuntario, en el mes anterior se dejó de consignar una papeleta que decia:	
En accion de gracias por el gran beneficio alcanzado.	75'00

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 5.—3'35 m.

Dicen de la Habana que ha llegado sin novedad á Gibara el general Blanco.

El general Primo de Rivera dice que á mediados de Abril llegará á Madrid.

Ha fondeado en Matanzas el crucero yankee «Montgomery».

El dia doce del actual S. M. la Reina Regente firmará el Real decreto de la disolucion de las actuales Cortes.

El gobierno desmiente que el general Blanco haya pedido 1.500 hombres.

Alcaldia de Ciudadela.

REEMPLAZOS.

Habiéndose recibido en esta Alcaldía los certificados de solteria de los individuos perteneciente al Regimiento de infanteria Reserva de Baleare número 2, con residencia en esta ciudad los interesados se servirán pasar á recogerlos de la secretaría de este ayuntamiento.

Reemplazo de 1888.

Soldado Antonio Benejam Cursach
Pedro Febrer Mascaró.
Sebastian Marques Moll
Juan Pons Llorens
Jaime Torrent Ferrer
Miguel Rayó Comin

Reemplazo de 1889.

Pedro Capó Torres
José Comellas Camps
Marcos Gornés Pons
Lorenzo Mercadal Torres
Cristobal Moll Torres
Joaquin Sintés Mercadal
Felipe Taltavull Caymaris

Reemplazo de 1890.

Pedro Plovins Carabó
Gaspar Aguiló Serra
Francisco Bagur Truyol
Juan Benejam Casanovas.
Antonio Camps Alles
Francisco Casanovas Allés
Francisco Cursach Torres
Antonio Llabrés Gelabert.
Juan Ribot Pons
Antonio Salord Serra
Juan Taltavull Casanovas

Reemplazo de 1891.

Cabo Miguel Nadal Ribas
Soldado Antonio Roman Paulo
Bartolomé Gorrias Marqués
Antonio Fiol Marqués
Damian Coll Pataner
Andres Avelino Casanovas
Juan Anglada Lluch

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Ciudadela 3 Febrero de 1898.—El Alcalde accidental, Miguel Sintés.

Alcaldia de Ciudadela.

Debiendo procederse á la formacion de los apéndices al amillaramiento para el año económico de 1898 á 1899, se previene á todos los que hayan adquirido fincas rústicas y urbanas que presenten dentro del plazo de 15 dias los títulos de propiedad, con el fin de hacer las oportunas alteraciones.

Ciudadela 4 de Febrero de 1898.

El Alcalde accidental, Miguel Sintés.

Servicio telegráfico especial de EL VIGIA

(Para los suscritores del Interior)

Madrid 3.—3'46 m.

Cablegrafian de la Habana que el batallon de Otumba volvió á batir la partida de Collazo matándole 17 hombres.

A causa de la explosión de una bomba ha descarrilado un tren de viajeros de Guines sin ninguna desgracia personal.

Madrid 4.—3'30 m.

Espérase en la Habana al general Blanco.

El ex-cabecilla Massó fijará su residencia en Manzanillo.

Aumenta la miseria en la isla de Cuba.

Los estudiantes de Sevilla preparan una manifestacion.

ANUNCIOS

REEMPLAZOS.

El domingo dia 13 del presente mes tendrá lugar á las siete de la mañana en el salon de la Escuela pública de niños, el sorteo de los mozos comprendidos en el Alistamiento de esta ciudad para el Reemplazo de 1898, lo que se anuncia en cumplimiento del artículo 55 de la ley, sin perjuicio de ser los mozos citados personalmente por medio de papeletas, segun está prevenido.

Ciudadela 4 de Febrero de 1898.

El Alcalde accidental *Miguel Sintés*.

D. MIGUEL SINTES MERCADAL, ALCALDE accidental de esta ciudad, Hago saber:

Que el Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia en oficio de 31 de Enero último, me dice lo siguiente: «Terminando el día 7 del mes entrante el plazo que concede la Real Orden de 26 de Mayo del año anterior, segun circular de esta Delegacion remitida para que cese la venta de toda clase de labores confeccionados con tabaco pota, debiendo solo expendirse éste por industriales matriculados, en paquetes hechos con la hoja y del peso preciso de quinientos gramos cada uno y debidamente precintados, he de merecer de S. S. que bien por medio de pregon ó en la forma que mejor considere se le dé la mayor publicidad á dicha Soberana resolución que ya lo fué con fecha 7 de Agosto del año último, en el expresado Boletín Oficial; á fin de que llegando á conocimiento de todas las personas á quienes pueda interesar se eviten las molestias á que necesariamente se verán sujetos los que por ignorancia de lo preceptuado delincan.

Lo que se hace público por medio de edictos para que llegue á conocimiento de este vecindario y muy especialmente de los industriales que se dedican á la venta del tabaco pota.

Ciudadela 4 de Febrero de 1898.

El Alcalde accidental *Miguel Sintés*.

Arbitrios municipales

Rectificado el padron de carruajes y ca-

rrros sujetos al pago del arbitrio municipal establecido sobre los mismos, se halla expuesto al público, en la Secretaria de este Ayuntamiento, por 15 dias, para que los interesados puedan presentar las reclamaciones que les convengan.

Ciudadela 1.º de Febrero de 1898.

El Alcalde accidental, *Miguel Sintés*.

Rectificado el padron de los perros existentes en este Distrito, formado por este Ayuntamiento, para proceder al cobro del arbitrio impuesto sobre los mismos, se halla de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento.

Se advierte á los dueños de perros que todos los existentes sin hallarse inscritos en dicho padron incurriran en la multa de 5 pesetas, ademas de la obligacion de satisfacer dicho impuesto municipal.

Ciudadela 1.º de Febrero de 1898.

El Alcalde accidental, *Miguel Sintés*.

PARA VENDER.

Hay algunas mesas de las llamadas *redondas* con piedra de mármol, y se darán á un precio muy limitado. En esta imprenta informarán.

EL ELIXIR ANTISÉPTICO

BUCAL-ANGLADA

es el mejor anti-microbicio para prevenir las caries, inflamaciones y todas las enfermedades de la boca. Por su virtud eminentemente desinfectante obra sobre los microbios que pululando en el aire entran por la boca ocasionando multitud de enfermedades; de ahí que sea un poderoso preventivo del tifus, viruela, etc.

Modo de usarlo.—Una cucharadita en un vaso de agua para enjuagarse la boca 4 ó 5 veces al dia en tiempos de epidemia; en épocas normales basta 2 ó 3.

Depósitos en casa el autor A. Anglada, médico-cirujano-dentista, calle Hospital, 4, 1.º, Barcelona.

En Menorca: FARMACIA FUXÁ, Rosario 6, Ciudadela.

Nota: Tambien tenemos los polvos dentríficos antisépticos y el anti-odontálgico del mismo autor que sirven respectivamente para la limpieza y desinfeccion de los dientes y para calmar rápidamente el dolor nervioso de muelas.

Libros que están de venta en la imprenta de este periódico.

Piisima devocion á María Santísima para conseguir la gracia de una buen muerte sacada de las obras del seráfico doctor san Buenaventura.—Pocas devociones hay tan tiernas y provechosas como ésta.—En 16.º, con cubierta litografiada, 25 cénts.

Práctica de los nueve Oficios del Sagrado Corazon de Jesús, por L. F., S. J. Tercera edicion.—Está arreglada de conformidad con la Declaracion y Meditaciones de los Oficios del Sagrado Corazon de Jesús, que constituyen este librito.—en 8.º 50 cts.

Los siete domingos de San Jose á 75 céns. en tela.

PORTFOLIO

INFANTIL

10 centimos.

LIBRITOS

DE CUENTOS

editados por la casa Pons y Compañía de Barcelona

5 céns. uno.

Administracion de la Aduana de Ciudadela.

D. Antonino Campos y Granados, administrador de la Aduana de Ciudadela, hago saber:

Que debiendo procederse por esta administracion á la venta en pública subasta de las mercancías abandonadas que al final se expresan, se há señalado el dia 14 de Febrero próximo á las 10 de su mañana en el local que ocupan los almacenes de esta oficina, para que tenga lugar la referida venta, advirtiéndose que no se admitirá proposicion alguna, que no cubra la tasacion.

VALORACION.

Unico lote.

396 litros vino comun á 0'10 ptas. el litro 39'60
1 bocoy envase valorado en 15'00

Total ptas. 54'60

Ciudadela 29 Enero 1898.

Antonino Campos.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS. á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.